

AUTISME

À Mulhouse, la connexion opère avec les chiens médiateurs

Les associations Sinclair ont organisé leur 1^{er} marathon de l'autisme, ce mercredi à Mulhouse. Plume, la chienne médiatrice, et le jeune Flocon ont accueilli à tour de rôle les visiteurs dans leur cocon sécurisant.

Le marathon de l'autisme des Associations Sinclair, ce mercredi, a fait bouger les familles et les professionnels entre deux points de Mulhouse. Après une visite du Service d'accompagnement vers l'emploi du Haut-Rhin (Save 68), les groupes sont arrivés au siège de Sinclair, où les attendaient d'autres services à découvrir, en particulier une rencontre avec deux intervenants restés jusque-là très discrets.

Plume, chienne braque de Weimar croisée âgée de 7 ans, a reçu les visiteurs tout le matin dans la salle d'activité douillette et accusait ensuite une petite fatigue, couchée sur sa couverture. Sa maîtresse, Suzel Stoetzel, intervenante en médiation par l'animal, l'a ramenée chez elle à midi et est revenue avec Flocon, un braque hongrois de 18 mois. La médiatrice animale les a « éduqués tous les deux pour faire ce travail avec les personnes autistes », une soixantaine étant suivie sur l'année par Sinclair. « L'autisme touche 1 % de la population et 70 % d'entre eux n'ont pas de déficience intellectuelle », rappelle Stéphane Davin, directeur du pôle professionnel-apprentissage.

« Plume a un côté liant, elle nous aide à nous connecter les uns aux autres »

C'est ici, dans cette petite maison de l'ancienne conciergerie aménagée il y a huit mois, que Suzel Stoetzel accueille avec Plume, et maintenant Flocon, les bénéficiaires, des adultes comme des enfants. Elle a conçu des outils très spécifiques. « J'ai créé le jeu de Plume qui va permettre à des personnes de travailler en petit groupe sur les interactions sociales, l'expression des émotions, la confiance en soi. » Les participants s'installent



Plume, une femelle braque, prend soin de Youri Edon, qui participe à l'atelier de médiation animale de Suzel Stoetzel. Photo L'Alsace/Darek SZUSTER

où ils le souhaitent sur un coussin, sur une chaise. Plume fait le tour de tout le monde, c'est un rituel. « C'est beaucoup de câlins, quelque chose se passe », qui fait oublier le stress. « Ensuite on travaille sur la roue de l'humeur. J'adapte toutes mes séances à la personne. »

C'est aussi un rendez-vous mensuel pour Youri Edon, un Colmarien de 27 ans, bénéficiaire du Save 68 et membre de la Maison de l'autisme de Mulhouse (MAM). « Je n'avais jamais fait ça avant. Ce qui m'a tout de suite marqué, c'est l'aisance que me permet le contact avec Plume. Elle a un côté liant, elle nous aide à nous connecter les uns aux autres. Cela nous met dans un contact plus sécurisant, ça recentre l'attention. »

Ce mercredi matin, Youri Edon fait part de son anxiété à Suzel Stoetzel, qui l'invite à tirer des cartes dans un jeu où l'on exprime ses différentes émotions. Le jeune homme a passé une journée

compliquée la veille, avec une épreuve orale du bac qu'il estime avoir ratée, et qui a suivi une nuit blanche. Ce diplôme lui est indispensable pour préparer le BTS qu'il souhaite obtenir. « J'ai encore le ressenti d'hier », confie-t-il. Plume, assise à ses côtés et qui le fixe de ses yeux expressifs, lui attrape le bras tranquillement et lui lèche la main. « On ne s'y attend pas et c'est tout de suite plus de chaleur... »

Karine DAUTEL

Y ALLER Un ciné-débat est organisé ce jeudi 6 avril de 19 h à 21 h, au cinéma Bel Air de Mulhouse. Quatre courts-métrages sur le thème de l'autisme ont été réalisés par des personnes accompagnées par les associations Sinclair. Participation gratuite sur inscription (<https://doodle.com/meeting/participe/id/dLZx48va>). Courriel : contact@sinclair.asso.fr

CIRCULATION

La route des Crêtes rouvre en grande partie ce week-end

La Collectivité européenne d'Alsace annonce la réouverture partielle de la route des Crêtes, ce week-end pascal, en coordination avec le conseil départemental des Vosges et la Fédération des fermes-auberges du Haut-Rhin. « Compte tenu de la faible épaisseur de neige résiduelle cette année, aucune opération de fraisage n'a été nécessaire. Les agents ont enlevé le résidu neigeux et se sont consacrés au balayage, nettoyage de la route ainsi qu'à la mise en place de la signalisation », précise la CEA.

Dès ce jeudi en fin d'après-midi, les secteurs suivants seront à nouveau empruntables : Grand-Ballon/Markstein (RD430), Markstein-Breitfirst-Platzerwasel (RD430 et RD27), RD148 entre les cols du Bonhomme et des Bagenel-

les, RD11VI entre Giragoutte et le col du Wettstein, RD5bisI entre Hohrodberg et la RD11VI. Le vendredi 14 avril en fin d'après-midi, les deux dernières sections seront rendues à la circulation : RD430, entre le carrefour RD27-département des Vosges, et la RD148, entre la limite du département des Vosges et le col du Calvaire. La CEA « appelle les usagers à respecter la limitation de vitesse fixée à 70 km/h, à préserver la propreté des lieux et à limiter les nuisances sonores. » Et de rappeler « le déneigement de la route des Crêtes intervient après la fin de la viabilité hivernale, le 20 mars en plaine et le 3 avril en montagne. Cependant, les moyens humains et matériels demeurent mobilisables en cas de retour inopiné du verglas et/ou de la neige. »



La route des Crêtes (ici au Grand Ballon) rouvre partiellement à la circulation, dès ce jeudi 6 avril. Photo L'Alsace/Vincent VOEGTLIN

CORONAVIRUS

Les chiffres de ce mercredi en Alsace

TAUX D'INCIDENCE

DÉCÈS

France